

RELIGION Y PATRIA

Fundado en el año 1906

Gijón, diciembre de 1959

Núm. 1.009

PERIODICO MENSUAL CON CENSURA ECLESIASTICA

Fundador JUAN ORTEA FERNANDEZ

Precio de suscripción
Cada 5 números mensuales,
pesetas 1,50 al mes

"Este precepto os doy: amaos los
unos a los otros como yo os he
amado".

(Jesucristo a sus discípulos).

Dirección y Administración:
Muralla, 7-1.º Telf. 3988
GIJÓN

La Cuna del Mesías y el Nacimiento del Niño Jesús

(ESTAMPAS BIBLICAS)

I

BELÉN, perla de Judá; Belén, ciudad venturosa; tú, a la tórtola imitando de Palestina, te posas en las cumbres de los montes a respirar afanosa el perfume de tus campos.

Por tus colinas hermosas suben los verdes viñedos brindándote su asombrosa fruta, que el sol del estío la dorada uva sazona.

Bosques de olivas y encinas te acarician con su sombra cuando la ardiente canícula vierte oleadas caurosas.

Los naranjos de tus huertos te embriagan con el aroma del azahar floreciente, y los narcisos y anémonas de tus valles placenteros te envían su esencia pródiga y esmaltan tu suelo fértil con sus colores que adornan.

¡Oh! predilecta ciudad, sublime y preciosa joya que Dios con amor contempla desde el Trono de su Gloria.

Un día tú la cuna fuiste de aquel pastor que en buenhora, tras conducir sus rebaños por tus pintorescas zonas, llevó en triunfo el estandarte de Israel hasta las propias orillas del Eufrates.

También tú serás la honrosa cuna de un Dios hecho Hombre lleno de misericordia, que viene a este mundo a ser con humildad meritoria el verdadero Pastor de las almas que se agobian.

David y Jesús gustaron en tu tierra acogedora, de sus respectivas madres las caricias amorosas; y el primer soplo de vida que conmovió dolorosamente tus tiernos pechitos, salió impregnado en aromas de los floridos collados que tu riqueza pregonan.

Belén, ciudad inmortal por su beatífica historia; pueblo el más santificado por reliquias que atesora,

despierta ya de tu sueño que saliendo está la aurora, y por tu suave pendiente camellos en numerosa caravana van trepando con la mayor parsimonia.

Belemitas, asomados a la calle y veréis ahora cuantos viajeros se acercan en actitud bulliciosa hacia esos pobres hogares que habitáis en paz dichosa. El edicto aquel del César háceles dejar a solas sus casas y encaminarse a las vuestras sin demora.

Mirad a las opulentas herederas de la histórica Palestina, venir montadas como ágiles amazonas sobre arrogantes pollinas tan blancas y luminosas como la nieve en las cumbres. Mantos de púrpura flotan enchidos al viento cálido, cual de Sión las banderolas. Ved sus velos transparentes de encaje, como se arrojan por su cuello y su cabeza ocultando a las curiosas miradas el fino rostro de sus dueñas animosas.

Ahí de los caballos árabes su destreza habilidosa; viéndose aguijoneados por sus jinetes que montan gallardamente vestidos, relinchan encabritándose para demostrar el fuego de su sangre belicosa.

Vense también las literas de cedro y marfil lujosas con colgaduras de seda de Damasco, muy costosas, y conducidas por hombres cuya larga y negra ropa señalan que son esclavos llevando allí a sus señores.

Hasta ancianos venerables con las piernas anquilosadas cruzadas sobre la giba de sus camellos, incómoda; y caminantes humildes sin más apoyo, cual nómadas, que su nudoso callado que oprime mano callosa. A Belén todos caminan; el Emperador de Roma César Augusto lo exige.

¿Pero cabe en la memoria que una ciudad tan pequeña, como un nido de palomas pendiendo en esa colina, podrá recibir a toda la muchedumbre extranjera con la holgu-

ra transitoria? En la estrechez de las calles parece una Babilonia el gentío que allí se extiende como reguero de pólvora.

La ciudad sacerdotal, la Jerusalén grandiosa, no estuvo tan concurrida jamás ni tan bulliciosa en las fiestas de los Acimos; Belén fué una humana ola el día 24 diciembre, más densa haciendo la atmósfera.

II

JOSE y su Esposa, obedientes a las órdenes fehacientes de un extranjero pagano también ese día llegaron tras jornadas inclementes.

Aquel Santo Conductor de la Virgen sin mancilla, se sintió esperanzador viendo un amplio parador en el camino a una orilla.

Habíase habilitado para recibir en él con todo esmero y cuidado, a los pudientes de Israel que sabían bien pagarlo.

JOSE, de polvo cubierto, cansado y desfallecido, a la sombra de un olivo dejó a su Esposa, abierto viendo un portón, decidido se encaminó hacia la casa en busca de habitación para ellos, y en la cuadra para su asnila un rincón donde a su vez descansara.

Un judío repugnante de amarillento semblante, sobre un poyo colocado de la ancha puerta a un lado, está sentado expectante.

Tiene una mesa ante sí desvencijada y grasienta; dentro de caja mugrienta de hierro por el orín y destapada, se encuentran monedas de plata y oro, para el judío buen tesoro; en su descarnada mano oprime con pulso insano un punzón haciendo coro con la tablilla de cera ya preparada, en espera de los huéspedes de pró que llegan en su litera, para hacerles la inscripción.

Asomando a las ventanas están doncellas romanas; y se ven cruzar hebreos cuyos lujos y preseos régias fortunas proclaman.

JOSE, lanzando un suspiro, se apartó algo compungido de aquel lugar, comprendiendo que tan majestuoso atuendo no era para ellos servido.

Al reunirse con su esposa, — llegamos tarde, MARIA; en aque-

hospedería tan animada y suntuosa, no hay habitación vacía.

—Entremos en la ciudad, le respondió con dulzura; alguna alma, en verdad, hallaremos por ventura nos acoja en caridad.—

Pobres como los errantes peregrinos que algún día por la fé recorrerían la Palestina, anhelantes, para ir a adorar amantes de Cristo en el sepulcro santo, JOSE y MARIA buscan por todo Belén quien les haga el sumo bien de hospedarles sin quebranto.

Se hundía el sol en el Ocaso, y los pobres Nazarenos de desesperanza llenos recorrían pasito a paso la ciudad, con tiempo escaso, ni un techo sin encontrar donde la noche pasar, que venía fría y lluviosa. Su resignación piadosa les llegaba a consolar.

La Santa Esposa MARIA, la Virgen Inmaculada, en mes último se hallaba del embarazo aquel día; y JOSE que la veía sonreír en su pobreza sin dar muestras de flaqueza, sentía romperse los lazos del corazón en pedazos ante tan digna entereza.

¡Tierna Virgen de Sión, blanca azucena Matrona, pulcra ha sido tu Persona en tu pura Concepción por gracia del Creador! Tú, la fuente inagotable de caridad estimable y de ternura infinita; augusta Madre bendita eternamente inviolable; que en tu entraña virginal llevando el Verbo divino, no has hallado en tu camino sonrisas ni caridad, ni cariño, ni amistad; a Tí, que eres todo Amor, y bondad y compasión. Jehová en su inescrutable designio, quiso amigable probar tu resignación.

La noche ya muy entrada sorprendió con brusquedad a extremos de la ciudad a la Familia extraviada. Ante su vista turbada, la solitaria espesura del campo se extiende oscura; y el silencio de la noche como si fuera un reproche fustiga con mano dura.

La luna, en su movimiento, con un fulgor melancólico sobre el terreno bucólico, desde el alto firmamento alumbró por un momento el santo grupo sumiso que inmóvil e indeciso hallábase, ignorando qué situación ir tomando en tan negro compromiso.

De pronto, un rayo brillante de la luna cayó del cielo sobre una roca, en el suelo, que a pocos pasos distante se hallaba en aquel instante de MARIA y JOSE. La peña por su parte más norteña presentaba un punto obscuro, algo raro e inseguro a modo de contraseña.

El Patriarca, ya extrañado, se acercó a reconocer el terreno para verlo que estaba sombreado. Y un grito dió asombrado, pues la obscura mancha aquella era la entrada a una

cueva profunda; sirviendo de establo para guardar el ganado en las noches de tormenta.

Los dos Esposos al Cielo bendicen con alegría, pues deparado les había un refugio de consuelo. Y MARIA, yendo apoyada en el brazo de JOSE, hacia el interior se fué quedándose allí sentada sobre una piedra desnuda que formaba estrecho asiento muy incómodo y molesto, en la cavidad profunda,

Poquito a poco sus ojos se fueron acostumbrando a la oscuridad, llegando a observar no hallarse solos; uno más entre despojos de hierba tenía un asilo: era un buey manso y tranquilo echado al pie de un pesebre, rumiando pausadamente restos del pienso molido.

JOSE la albarda quitó a la cansada pollina, llevándola de vecina junto al buey, quien levantó la cabeza y la miró con algo de desencanto. Luego, JOSE abrió su manto de pieles bajo los pies de la Virgen, y después se sentó sin despejar labio.

MARIA, la Inmaculada Nazarena, Hija de David, tuvo un parto feliz en aquella ruin morada del mundo desamparada, dando a luz como las flores *sin socorro y sin dolores* al MESIAS prometido, al Hijo de Dios ungido, al Señor de los señores.

Acto sobrenatural, es un misterio al igual *«como el del sol que entra y sale sin romperle ni mancharle cuando atraviesa un cristal. (1)*

La tierna Madre enfajó a su Hijo unigénito, y presto lo recibió sobre las pajas de heno; ante el Niño se postró de rodillas, y le adoró como al enviado del Cielo. JOSE a su Esposa imitó.

La noche era fría, la cueva húmeda y desabrigada; encender lumbre, imposible; pero el buey rubio y la blanca pollina, al recién nacido prestaron de buena gana el calor suave y templado de sus alientos en marcha.

MARIA, en lágrimas de gozo abnegada, al tierno Niño lo contempla con cariño, con ternura y alborozo; mientras el divino Infante una sonriente mirada envía a su Madre amada con bracito suplicante.

—¿Cómo os he de llamar, le dice MARIA al DIOS NIÑO? ¿Inmortal? Si os he concebido por la bondad celestial.

—¡Un Dios!... Pero Vos tenéis cuerpo de hombre! ¿He de acercarme a Vos, que sois sangre y carne, con el incienso?... ¿Tal vez.

(1) Del Padre Astete en su catecismo universal,

la tibia leche ofreceros de mis pechos Virginales?...

¿Los cuidados maternales será necesario hacerlos?...

—¿O os sirva como esclava vuestra durante mi vida, la frente en el polvo hundida?... ¡Señor! Vuestra Voluntad se haga. (1)

(1) San Basilio.

La luna en rayos de plata dividida, penetró en la cueva y esmaltó con su potente luz grata aquel cuadro encantador.

DIOS había nacido allí. La humanidad iba a brotar de aquella cuna y triunfar, merced al Gethsemani donde JESUS fué a rogar.

Treinta y tres años después Sangre y Cruz, ¡divina unión! serían del humano ser áncoras de salvación y la redención también,

Los dioses del paganismo, ídolos del fariseísmo, violentamente caían al surgir el Cristianismo.

Y Herodes, el idumeo cruel, de pavor se estremecía temiendo se eclipsaría su reinado y su poder ante nueva dinastía.

Una estrella apareció en Oriente, luminosa. Gabriel con ella anunció a los pastores la ansiosa llegada del Buen Pastor.

Sobre el hueco de la cueva la estrella allí se quedó para dar la buena nueva de que el NIÑO DIOS nació. ¡Rotunda, e innegable prueba! La profecía se efectuó

Por la adaptación;
Moisés García Fernández

La Exposición Universal de Bruselas, con los contactos establecidos entre los periodistas de todo el mundo, marca una nueva trayectoria para el porvenir de la Prensa.

La Iglesia, para bien de todos los católicos, no puede estar al margen de este progreso.

Para ello, es necesario la colaboración de todos los fieles.

A tiempos modernos prensa moderna

La vida evoluciona en todos los ambientes y en todas las actividades. La ciencia, descubridora insaciable, alumbraba a cada instante nuevas invenciones que la técnica se apresura a adaptar a la práctica con los más modernos elementos de trabajo.

La prensa no puede permanecer es-

tacionaria y ha de evolucionar también ganando en rapidez informativa, en interés expositivo y en eficacia de difusión. La prensa de la Iglesia no puede quedarse atrás.

Escuchemos a la Jerarquía sobre este asunto. Habla el Doctor Gúrpide Beope, Obispo de Bilbao, con motivo del «Día de la Prensa e Información de la Iglesia», que se celebra el 29 de Junio: «... las nuevas circunstancias mundiales exigen a la Prensa de la Iglesia nuevos rumbos y nuevos medios de

publicidad. Los viejos conceptos de Prensa y de Periodismo han quedado estrechos; han surgido nuevos órganos de difusión del pensamiento en el Cine, la Radio, la Televisión, las cadenas internacionales de agencias de Prensa, de la Iglesia etc, así mismo se han perfeccionado las llamadas "ciencias de la opinión pública" y los procedimientos de "investigación social, estadística y sociología religiosa", de los que no puede prescindir ya la Prensa Católica.

No quiere ello decir que nuestra humillación sea servil y desproporcionada, sino digna. Dios no pide tanto, pero si hemos de llevar muy dentro de nosotros, la idea elevada de que solo Dios ve nuestros actos y a El le ofrecemos todo nuestro amor, nuestro afecto, nuestras luchas, nuestras preocupaciones y contrariedades, y tendremos la seguridad de que el último Juez, que tiene un concepto exacto de la justicia, nos recibirán con los brazos abiertos.

Para quien nos odia, la demostración de afecto, será grata a Dios y para nosotros será suficiente el pago. No esperemos la mayoría de las veces el pago de los hombres, sino sólo hemos de esperar de Dios.

El primer Mandamiento de la Ley de Dios, nos da la norma fundamental de nuestra fé. En cada momento, en cada día, hemos de revisar nuestros actos, nuestros pensamientos y nuestras acciones, para saber si van de acuerdo con este primer artículo del Código de Dios.

Mientras el hombre, y quienes rigen los destinos del mundo, no se llenen en sus almas y en sus corazones de este primer precepto del Decálogo, nada hemos de resolver que pueda traer la paz al mundo ni a nuestras almas.

Yo os repito: «Este precepto os doy: «Amaos los unos a los otros...»

R.

A "Religión y Patria"
en su último número

En el nombre del Dios, al que has servido,
clausuras tu misión, tu pluma finas.
Comprendo tu dolor, mido las penas
que sientes en el último latido

Miro con tigo atrás, y veo el florido
vergel de tantas realidades buenas,
que lucen hoy como semillas llenas
de vida, que sembradas por tí han sido.

Perdura tu labor con lozanía,
y en la cosecha lograremos veite
si vamos de tu sombra siempre en pos.

Por eso no es tan triste tu agonía;
por eso solo vemos en tu muerte
una consigna que te ha dado Dios.

Hermengildo Rodríguez

CONSIDERACIONES SOBRE LA
DOCTRINA DEL EVANGELIO

«Este precepto os doy: amaos los unos a los otros como yo os he amado».

(Jesucristo a sus discípulos)

ESTA es también mi última lección.

El amor es el medio más hermoso para llegar a Dios. Por él nos acercamos a la perfección. La caridad nos llevará de la mano por el camino del bien. Todo lo demás, se nos dará por añadidura.

Con el corazón puesto en Dios por

el amor a El y a nuestro prójimo, todo será más fácil, más soportable, más alegre. Las contrariedades serán soportadas con gran resignación y entereza; las injusticias que nos condenen aparentemente, serán mitigadas pensando solo en el juicio de Dios; las desconsideraciones, la aparente mala fé de los demás nos hará grandes ante los ojos de Dios, si sabemos aceptarlo todo con la dignidad de las almas grandes.

Para tender hacia una España mejor La Iglesia ha creado una Oficina de Información y Estadística, encargada de depurar los elementos necesarios para planear y realizar campañas de Apostolado.

Clases de Contabilidad Práctica
para hacerse CONTABLE

Duración del Curso: CUATRO MESES

Personal TITULADO

Horario de clases:

desde las 7 de la tarde

Dirección:

Muralla, 7 - 1.º - Teléfono 39 88

En todos los países... la Iglesia tiene potentes organizaciones de información y de prensa.

En España podemos tenerlas iguales, y aún mejores, con tu generosa contribución como católico.

El periódico no puede vivir sólo de las suscripciones.

Necesita la ayuda de costosos medios de prensa.

Comentando

Finis Coronat Opus

No digáis que agotado su tesoro de asuntos falta, enmudeció la lira.
(Becquer)

RELIGION Y PATRIA, esa revista humilde como la margarita de nuestros campos, y como la margarita—de pétalos blancos y corazón de oro—grata a los ojos de Dios, ha firmado hoy la última página de su conversación con los lectores.

No se muere, sino que, al igual que los campos de Castilla, ópimos de ubérrimas cosechas, se quedan descansando, de cuando en cuando, en barbecho, ésta publicación se adormece para que sus lectores puedan tranquilamente, en el interior de sus conciencias, saborear el rescoldo de sus enseñanzas, y queden como vendimiadores del buen vino de sus cepas, y como cosechadores del buen trigo de sus erales.

Se nos duerme, que no se nos muere, porque aunque la perspectiva sea de desaparición total, su permanencia ha de perdurar en nosotros por el recuerdo de sus lecciones y ejemplos, y por la suavidad y dulzura de sus doctrinales enseñanzas.

Las grandes Agencias Internacionales de Prensa suelen silenciar los hechos religiosos.

La Iglesia española ha creado la Agencia Prensa Asociada de noticias religiosas.

Funciona con la contribución económica que le prestan los fieles.

Joyería-Platería-Relojería

Vda. de Melchor Osorio

Relojes, joyas y artículos para regalo.

Moros, núm. 13 GIJON Teléfono 3382

Dios hoy la bendice más que nunca, y nos la muestra y presenta como maestra de la humildad y sencillez de las grandiosas verdades de sus doctrinas. Margarita de la propaganda de Dios, al arrancar hoy, con pena, su último pétalo, se nos presenta con la sencillez y alegría doctrinal de cualquiera de sus números. Hoy es un día más de su existencia, el primero, el del medio, el último... qué más da. Es un día de servicio, y cumpliendo su centinela se nos retira tranquila, para vernos desde la lejanía.

Nosotros somos, ahora, los que tenemos que responder de nuestra misión, tenemos que suplir su ausencia, siguiendo la vida propia bajo su espíritu. Mostrando los frutos recogidos de su cosecha. Dando a libar el vino de sus vides. Siendo a su sombra lo que ella quiso que fuésemos. Dios nos espera. Hoy parece que le veo sonriente, formando una corona de margaritas para la venerable cabeza de su caballeroso fundador. Y también se me figura ver la sonrisa de este en este día cualquiera de la publicación que él fundara con tanto cariño y ahínco y que con el mismo ahínco y cariño fué seguida por los suyos.

Dios los bendiga a ellos. Y nos bendiga a todos. Amén.

HÉRO

La Prensa de la Iglesia no tiene respaldos presupuestarios. Su labor se desarrolla económicamente con la ayuda de los católicos.

ALMACENES LA SIRENA

J. A. M. S. A.

PAÑERÍA - SEDERÍA - LANERÍA

CONFECCIONES - ALGODONES

Corrida, 81 GIJON Moros, 56

VINOS PARA MISA

y selectos para mesa

AGUSTIN SERRANO

COSECHERO

MANZANARES

Proveedor del S. Vaticano

Antigua Funeraria

— DE —

Feliciano Rodríguez

(Fundada en 1884)

La más antigua de la provincia

Moros, 40 17-20

GIJON

“Religión y Patria”

Periódico de

propaganda católica

● Imprenta

«La Versal»

Merced, 49 - Teléfono 233

La

Caja de Ahorros de Asturias

Destina sus utilidades INTEGRAMENTE a la constitución de sólidos Fondos de Reserva, para garantía de sus imponentes y a obra benéfica-social, preferentemente al sostenimiento del preventivo anti-tuberculoso de altura, gratuito para cien niños asturianos.

CASA INFANTIL COVADONGA

Pola de Gordón (León)

IMP. LA VERSAL - GIJON